

• ISSN 2541-7509 •

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

ТЕМА НОМЕРА: ОБЩЕСТВО, ОБРАЗОВАНИЕ, КУЛЬТУРА В XXI ВЕКЕ

(по итогам международной научной конференции
29-30 марта 2020 года, Смоленск, Россия)



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Электронный научный журнал

Издание основано в 2016 г.
Периодичность – выходит 12 номеров в год.
Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Д.Н., (главный редактор) д-р филос. наук, доц.; *Гавриленков А.Ф.*, д-р истор. наук, доц.; *Гаранина О.Д.*, д-р филос. наук, проф.; *Далингер В.А.*, д-р пед. наук, проф.;
Итунина Н.Б., канд. филос. наук, проф.; *Кондрашихин А.Б.*, д-р экон. наук, проф.;
Микерова Г.Г., д-р пед. наук, проф.; *Океанова З.К.*, д-р экон. наук, проф.;
Счастливецва Е.А., д-р филос. наук, проф.; *Тужба Э.Н.*, д-р социол. наук, доц.,
Вестов Ф.А., канд. юр. наук, доц., *Казданян С.Ш.*, канд. психол. наук, доц.;
Степанов А.Г., канд. филол. наук, доц., *Фоменков А.И.*, канд. пед. наук, доц.,
Шошин С.В., канд. юр. наук, доц.

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214038, г. Смоленск, ул. Кловская, 23-а, 63.
Официальный сайт: naukavestnik.ru.
Тел.: +7 905 696-6338.
E-mail: info@naukavestnik.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Electronic scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board:

Barinov D.N., (*Editor-in-chief*) Doctor of Philosophical sciences, Assoc. Prof.;
Gavrilentov, A.F., Doctor of Historical sciences, Assoc. Prof.;
Garanina, O.D., Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Dalinger V.A.*,
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Itunina N.B.*, Candidate of Philosophical sciences,
Prof.; *Kondrashihin A.B.*, Doctor of Economical sciences, Prof.; *Mikerova G.G.*,
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Okeanova Z.K.*, Doctor of Economical sciences, Prof.;
Schastlivtseva E.A., Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Tuzhba E.N.*,
Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof.; *Vestov F.A.*, Candidate of Juridical sciences,
Assoc. Prof.; *Kazdanyan S. Sh.*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof.;
Stepanov A.G., Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof.;
Fomenkov A.I., Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof.;
Shoshin S.V., Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof.

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214038, Smolensk, Klovskaya str., 23-a, 63.
Official site: naukavestnik.ru.
Phone: +7 905 696-6338.
E-mail: info@naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСКУССТВОВЕДЕНИЕ	1
<i>Зубарева Н.П., Ефимова И.А.</i>	
Корейская живопись как выражение эстетического мировоззрения	1
ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	7
<i>Максаков С.А., Любимов В.А., Лазарев С.Н., Зиновьев И.А., Карун Д.П., Кадилов А.В., Кулюдо А.Н.</i>	
Роль и значение великих сражений российской армии в X–XVI веках	7
<i>Максаков С.А., Любимов В.А., Лазарев С.Н., Зиновьев И.А., Карун Д.П., Кадилов А.В., Кулюдо А.Н.</i>	
Воинские ритуалы: история и современность	15
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	23
<i>Авилкин А.М., Алексеенко А.В.</i>	
Теоретические аспекты организации и проведения педагогического эксперимента	23
<i>Ганиева Э.Н.</i>	
Решение задач как средство профилактики формализма при изучении математики студентами педагогического колледжа	29
<i>Загоруля Т.Б.</i>	
Развитие коммуникативных навыков у студентов	37
<i>Карелина М.В.</i>	
Направления совершенствования профессиональной подготовки кадров, обеспечивающих функционирование железнодорожного транспорта, в условиях применения тренажеров, основанных на технологиях искусственного интеллекта	42
<i>Миронова Л.И.</i>	
Мониторинг качества образовательного процесса в вузе в условиях цифровой экономики	48
<i>Михайлова Е.А.</i>	
Проблема понимания и объяснения в образовании	55
<i>Намазова Ш.А.</i>	
Роль социально-гуманитарных наук в формировании гармонично-развитого поколения	61
<i>Сотникова Л.В.</i>	
Использование детской мультипликации в условиях ДОУ при формировании представлений о профессиях у дошкольников 6-7 лет	66
<i>Черепанова А.Л.</i>	
Особенности обучения современных студентов	71
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	76
<i>Демидова И.Г.</i>	
Особенности личностной тревожности у детей младшего подросткового возраста	76

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	82
<i>Алиева Л.А.</i>	
Организация внутреннего аудита в системе корпоративного управления SOCAR	82
<i>Аскерова Ф.А.</i>	
Стратегическое значение инноваций в аудите в современных условиях	89
<i>Мамедова С.Р.</i>	
Актуальные проблемы и перспективы интенсификации развития инновационной системы в Азербайджане	94
<i>Морев М.П.</i>	
Культурные аспекты поддержания национальной безопасности	100
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	109
<i>Цветкова А.А., Евстафьева М.А.</i>	
Языкознание в аспекте квантовой теории	109
<i>Жебрунова Л.А.</i>	
Устойчивый словесный комплекс и социокультурный стереотип: взаимосвязь понятий	128
<i>Рамазанова М.К.</i>	
Особенности семантики и функционирования частицы кьван (кьванни) в лезгинском языке	134
<i>Савицкая Е.В.</i>	
Реликты картин мира в семантике естественного языка	138
<i>Янченко Я.М.</i>	
Видеоклип как компонент креолизации текста хип-хоп дискурса	144
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	149
<i>Честнейшин Н.В., Честнейшина Д.А.</i>	
Социально-философская антропология славянофильства	149
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	157
<i>Игнатенко В.А.</i>	
Социальные регуляторы первобытнообщинного строя и правовая культура современного российского общества: теоретико-правовой аспект	157
<i>Марьин Е.В.</i>	
Организационно-правовые проблемы оптимизации взимания земельного налога	168
<i>Саушкин С.О., Синцов Г.В.</i>	
К вопросу о соотношения институтов защиты персональных данных и защиты неприкосновенности частной жизни	172

TABLE OF CONTENTS

THEORY AND HISTORY OF ART	1
<i>Zubareva N.P., Efimova I.A.</i>	
Korean painting as an expression of aesthetic worldview	1
<i>Maksakov S.A., Lyubimov V.A., Lazarev S.N., Zinoviev I.A., Karun D.P., Kadirlov A.V., Kuludo A.N.</i>	
The role and significance of the great battles of the Russian army in the X–XVI centuries	7
<i>Maksakov S.A., Lyubimov V.A., Lazarev S.N., Zinoviev I.A., Karun D.P., Kadirlov A.V., Kuludo A.N.</i>	
Military rituals: history and modernity	16
PEDAGOGICAL SCIENCES	23
<i>Avilkin A.M., Alekseyenko A.V.</i>	
Theoretical aspects of organization and holding pedagogical experiment	23
<i>Ganieva E.N.</i>	
Problem solving as a means of preventing formalism in the study of mathematics by students of a pedagogical college	29
<i>Zagorulya T.B.</i>	
The development of communication skills in students	37
<i>Karelina M.V.</i>	
Directions for improving the professional training of personnel who ensure the functioning of railway transport in the conditions of using railway transport simulators based on artificial intelligence technologies	42
<i>Mironova L.I.</i>	
Monitoring of the educational process quality in higher education in the digital economy	48
<i>Mikhailova E.A.</i>	
The problem of understanding and explanation in education	55
<i>Namazova Sh.A.</i>	
The role of social and humanitarian sciences in the formation of a harmoniously developed generation	61
<i>Sotnikova L.V.</i>	
The application of children's animated films in preschool education for the formation of ideas about professions among preschool children 6-7 years old	66
<i>Cherepanova A.L.</i>	
Features of teaching modern students	71
PSYCHOLOGICAL SCIENCES	76
<i>Demidova I.G.</i>	
Features of personal anxiety in early teens	76
SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES	82
<i>Aliyeva L.A.</i>	
Organization of internal audit in SOCAR corporate governance system	82

<i>Askerova F.A.</i>	
The strategic importance of innovation in audit in modern conditions	89
<i>Mamedova S.R.</i>	
Current problems and perspectives of intensification of innovation system development in Azerbaijan	94
<i>Morev M.P.</i>	
The cultural aspects of supporting of the national security	100
PHILOLOGICAL SCIENCES	109
<i>Tsvetkova A.A., Evstafieva M.A.</i>	
Linguistics in the aspect of quantum theory	109
<i>Zhebrunova L.A.</i>	
Interrelation of stable multi-word complexes and socio-cultural stereotypes	128
<i>Ramazanova M.K.</i>	
Features of the semantics and functioning of the particle kwan (kwanni) in the Lezgi language	134
<i>Savitskaya E.V.</i>	
The relics of worldviews in natural language semantics	138
<i>Yanchenko Ya. M.</i>	
Music video as an element of multimodal text of hip hop discourse	144
PHILOSOPHICAL SCIENCES	149
<i>Chestneyshin N.V., Chestneyshina D.A.</i>	
Socio-philosophical anthropology of Slavophilism	149
JURIDICAL SCIENCES	157
<i>Ignatenko V.A.</i>	
Social regulators of the primitive community system and the legal culture of modern Russian society: theoretical and legal aspect	157
<i>Maryin E.V.</i>	
Organizational and legal problems of optimizing land tax collection	168
<i>Sauskin S.O., Sintsov G.B.</i>	
On the issue of the relationship between institutions for protecting personal data and protecting privacy	172